
 

 

 

ПРОТОКОЛ 

итогового общего собрания жителей с. Мостовое муниципального образования 

«Мостовинское» Сарапульского района Удмуртской Республики по выбору проекта 

для участия в конкурсном отборе проектов развития общественной 

инфраструктуры, основанных на местных инициативах, на территории 

муниципальных образований в Удмуртской Республике 

 

с. Мостовое 25.04. 2019года 

Место проведения: Сельский культурный центр с. Мостовое (Удмуртская 

Республика, Сарапульский район, с. Мостовое, ул. Платова, 1 б). 

Время проведения: 18. 30-19.30 час. 

Присутствуют: 

 Глава муниципального образования «Мостовинское» - Марина Викторовна 

Гильманова 

 Общая численность прописанных: 1218 чел., в т.ч. взрослого населения – 

1018 чел. Количество дворов в населенном пункте – 409 

 Присутствовало: 130 чел. (листы регистрации прилагаются). 

Приглашенные:  

1. Начальник управления финансов администрации МО «Сарапульский район» 

Татьяна Петровна Зеленина;  

2. Начальник управления образования Администрации МО «Сарапульский район»  

Елена Борисовна Роготнева;  

3. Директор МБОУ НОШ с. Мостовое Людмила Константиновна Беляева,  

4. Директор МБОУ Мостовинская СОШ Татьяна Михайловна Сергеева; 

 5. Исполнительный директор ООО «АгроНива» Андрей Валентинович Глухов. 

 Собрание открывает Глава муниципального образования «Мостовинское» Марина 

Викторовна Гильманова 
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Гильманова М.В.- Уважаемые жители села Мостовое, приглашенные. В начале 

нашего собрания нам необходимо выбрать председателя и секретаря собрания. Какие 

будут предложения? Поступили предложения Председателем избрать Гильманову Марину 

Викторовну, секретарем Шарипову Тамару Владимировну 

Предложение ставится на голосование. 

Голосовали: «За» – 130; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.  Решение 

принимается. 

Председательствующий: Далее нам нужно выбрать счетную комиссию, которая 

будет подсчитывать точное число голосов. Были предложены кандидатуры: Мироновой 

Марины Леонидовны, Вечтомовой Марии Сергеевны, Сергеевой Татьяны Михайловны. 

Голосовали: «За» – 130; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.  

 Решение принимается. 

Председательствующий: 

Уважаемые жители села, сегодня на повестку дня ставятся следующие вопросы: 

1. Информация о реализации в Удмуртской Республике конкурсного отбора 

проектов развития общественной инфраструктуры, основанных на местных инициативах, 

на территории муниципальных образований в Удмуртской Республике и возможности 

участия в ней нашего села. 

2. Выбор первоочередной проблемы села Мостовое для участия в конкурсном 

отборе проектов развития общественной инфраструктуры, основанных на местных 

инициативах, на территории муниципальных образований в Удмуртской Республике. 

3. Определение суммы софинансирования муниципалитета, населения и 

спонсоров. 

4. Выбор инициативной группы из числа жителей села Мостовое для 

организации работ в конкурсном отборе проектов развития общественной 

инфраструктуры, основанных на местных инициативах, на территории муниципальных 

образований в Удмуртской Республике. 

5. Решение об использовании сэкономленных бюджетных средств после 

проведения торгов. 

Повестка дня ставится на голосование. 

Голосовали: «За» – 130; «Против» – нет; «Воздержались» – нет  

Решение принимается. 

Председательствующий: Администрация муниципального образования 

«Мостовинское» предлагает жителям нашего села принять участие в конкурсном отборе 

проектов развития общественной инфраструктуры, основанных на местных инициативах, 



на территории муниципальных образований в Удмуртской Республике. При этом, набор и 

реализация проектов в последних осуществляется при активном участии населения. Что 

это значит? То есть, жители нашего села самостоятельно смогут определить наиболее 

приоритетную проблему, по которой будет работать данный проект в нашем селе. После 

определения приоритетного проекта, будет подготовлена конкурсная заявка для 

получения субсидии из республиканского бюджета на его реализацию. 

Хочу предоставить слово начальнику управления финансов администрации МО 

«Сарапульский район» Татьяне Петровне Зелениной.  

 Зеленина Татьяна Петровна: Добрый день, уважаемые жители! В целях 

повышения качества жизни и активности населения в процессе местного самоуправления, 

по решению Главы Удмуртской Республики Александра Бречалова реализуется 

конкурсный отбор проектов развития общественной инфраструктуры, основанных на 

местных инициативах, на территории муниципальных образований в Удмуртской 

Республике. 

В рамках местного бюджетирования можно направить на ремонт дорог, детских 

площадок, т.е. текущий ремонт.  

Конкурсный отбор проектов развития общественной инфраструктуры, основанных 

на местных инициативах, на территории муниципальных образований в Удмуртской 

Республике направлен на выявление и решение острых социальных проблем местного 

уровня на основе приоритетов, выявленных самим населением; укрепление диалога и 

взаимного доверия населением и органами власти; привлечение средств населения, 

спонсоров, местного бюджета. 

Для получения республиканской субсидии до 1 млн. руб. основными условиями 

являются участие и денежный вклад: 

- муниципального бюджета (городского/сельского поселения, района, городской 

администрации) статус определяется согласно документам на право собственности. 

Минимальный уровень софинансирования на территории городских и сельских поселений 

5% и максимальный – 15%. Обеспечение 15% даёт 100 баллов; 

- жителей городского и сельского поселения при определении актуальной 

проблемы. Максимальный уровень софинансирования 0 % от запрашиваемой суммы 

республиканской субсидии. Максимальный уровень 15%, который даёт 100 баллов; 

- участие спонсоров не является обязательным условием, однако их участие 

увеличивает шансы в победе и даёт дополнительные баллы для грантозаявителей. 



Социально значимые проекты для предоставления субсидий определяются в 

рамках предложенной типологии (за исключением капитального строительства и 

реконструкции объектов общественной инфраструктуры): 

- объекты жилищно-коммунального хозяйства, в том числе объекты электро-, 

тепло-, газо- и водоснабжения, водоотведения, снабжения населения топливом, объекты 

организации благоустройства, объекты уличного освещения, объекты сбора (в том числе 

раздельного) твердых коммунальных/бытовых отходов и мусора; 

- автомобильные дороги местного значения и сооружения на них; 

- объекты для обеспечения первичных мер пожарной безопасности; 

- объекты для обеспечения жителей услугами бытового обслуживания; 

- игровые площадки; 

- учреждения библиотечного обслуживания населения; 

- учреждения культуры; 

- учреждения образования; 

- объекты культурного наследия; 

- объекты физической культуры и массового спорта; 

- места массового отдыха населения; 

- места захоронения и прочие. 

К прочим может быть отнесены объекты, находящиеся в собственности сельского 

или районного подчинения. 

В конкурсе победят те населенные пункты, которые наилучшим образом обеспечат 

выполнение основных условий: 

1) Участие населения в подготовке и реализации проекта. 

2) Привлечение денежных средств для софинансирования проекта со стороны 

населения, местного бюджета и спонсоров. Софинансирование важно потому, что его 

наличие показывает реальную заинтересованность участников в реализации проекта и 

делает их ответственными за его результаты. 

Необходимо понять, что деньги начинаете собирать только после победы в 

конкурсе, а сбор средств от населения, подготовка конкурсной документации, мониторинг 

и информирование о ходе выполнения работ являются задачами инициативной группы, 

которые должны быть выдвинуты и выбраны жителями, участниками собрания. 

Участие в конкурсном отборе проектов развития общественной инфраструктуры 

необязательная. Именно Вы решаете, принимать участие или нет, если согласитесь 

принять участие, то необходимо определить уровень софинансирования. Но, необходимо 

понимать, что только после того, как Вас объявят победителем Вы начинаете собирать 



деньги. Поймите, моя задача не уговаривать Вас, чтобы Вы принимали участие в 

конкурсном отборе, а консультировать по возникшим вопросам. У кого есть вопросы? 

Морозова Анна Викторовна: Не пропадут ли наши деньги? 

Зеленина Татьяна Петровна: Деньги, конечно же, не пропадут, Вы сами 

непосредственно будете собирать эти деньги и следить за ходом всей работы. Именно для 

этого формируется инициативная группа. 

Председательствующий:  Спасибо, Татьяна Петровна. Хочу добавить, что данная 

программа предоставляет возможность решить такие проблемы села, на которые в 

бюджете, к сожалению, не хватает денежных средств. Поэтому многие сельские 

поселения уже изъявили желание участвовать в нем. Ведь не каждый раз можно 

безвозмездно получить деньги от государства. Я предлагаю Вам тоже не оставаться в 

стороне и принять активное участие в жизнедеятельности нашего села. 

Председательствующий: Если у населения больше нет вопросов, то предлагаю 

вопрос об участии села Мостовое в конкурсном отборе проектов развития общественной 

инфраструктуры, основанных на местных инициативах, на территории муниципальных 

образований в Удмуртской Республике поставить на голосование. 

Постановили: Принять к сведению информацию о конкурсном отборе проектов 

развития общественной инфраструктуры, основанных на местных инициативах, на 

территории муниципальных образований в Удмуртской Республике, посчитать 

целесообразным участие в ней жителей села Мостовое. 

Голосовали: «За» -130; «Против» – нет; «Воздержались» – нет.  

Решение принимается. 

Председательствующий: - Уважаемые жители, теперь, когда вы решили 

участвовать в Программе, необходимо выбрать первоочередную проблему села. С 01 

апреля 2019 года жители села Мостовое приняли участие в предварительном опросе в 

социальных сетях Одноклассники и при предварительных встречах. В письменном опросе 

приняло участие 67 человек. Основные проблемные вопросы были озвучены следующие: 

- замена оконных блоков в школе - сад с. Мостовое-26 чел  

- благоустройство территории СКЦ с. Мостовое - 4 чел  

- замена детских площадок на территории МБОУ НОШ с. Мостовое(приобретение 

детско-спортивного оборудования) -36 чел; 

- ремонт дороги по улице Советская(прочее) -1 чел. 

 Какие будут еще предложения? 

Черемных Светлана Владимировна: Здравствуйте, предлагаю заменить окна в 

школе-сад. Так как в марте была проверка Роспотребнадзором, несколько окон были с 



трещинами. Организацию оштрафовали на 30 тысяч рублей. Примерная сметная 

стоимость составляет 410 тысяч рублей. 

Антипова Татьяна Александровна: Я предлагаю благоустроить территорию 

школы-сад. А именно обновить  старые детские площадки – поставить новое игровое 

оборудование: качели, песочницы, горку и т.п. А еще на территории школы-сада  совсем 

нет спортивной площадке-детям не где заниматься физической культурой.  Предлагаю 

проект «Приобретение и установка детско-спортивного оборудования на территории 

МБОУ НОШ с. Мостовое». Примерная сметная стоимость -406 тысяч рублей. 

Морозова Анна Викторовна - Предлагаю благоустроить территорию СКЦ с. 

Мостовое.-Примерная сметная стоимость -900 тысяч рублей. 

Рылова Ирина Николаевна: Я предлагаю отремонтировать дорогу по улице 

Советская. Сколько это будет стоить – не знаю. 

Председательствующий: - Хотелось бы обсудить каждое Ваше предложение 

поподробнее. По поводу замены окон-это является объектом капитального строительства 

и поэтому не может быть реализован. Этот вопрос исключаем из проекта. Вопрос не 

ставим на голосование.  

По поводу второго вопроса – «Приобретение и установка детско-спортивного 

оборудования на территории МБОУ НОШ С. Мостовое» – можно оставить. 

 По вопросу благоустройства территории СКЦ с. Мостовое также можно вынести 

на голосование.  

Ремонт дорог относится к полномочиям МО «Сарапульский район»,  так же она не 

оформлена в собственность, поэтому в этом году мы не сможем решить эту проблему.  

Если нет возражений, перейдем к голосованию. На этот раз голосование будет 

рейтинговое, т.е. выставляется два вопроса и каждый из нас может проголосовать только 

за один из них. Два раза голосовать нельзя. Приступим. 

1. За приобретение и установка детского - спортивного оборудования на 

территории МБОУ НОШ С. Мостовое:  

Голосовали: "За" – 83чел. "Против" – 0 чел. "Воздержавшихся" – 47 чел 

2. За благоустройство территории СКЦ с. Мостовое. 

Голосовали: "За" – 7 чел "Против" – 123 чел. "Воздержавшихся" – нет. 

Постановили: 

1. Считать наиболее неотложной и важной задачей, связанной с 

муниципальной инфраструктурой с. Мостовое- «Приобретение и установка детско-

спортивного оборудования на территории МБОУ НОШ С. Мостовое».  



2. Принять участие в конкурсном отборе проектов развития общественной 

инфраструктуры, основанных на местных инициативах, на территории муниципальных 

образований в Удмуртской Республике с проектом по решению данной проблемы. 

 Голосовали – «За» – 83 человек. «Против» – нет, «Воздержались» –47 чел. 

Председательствующий: – Теперь на повестку выносится третий вопрос - 

софинансирование. Как уже было сказано, минимальный процент софинансирования со 

стороны населения(для получения максимального балла) должен составить от 5 до 15%.  

Нам необходимо определиться с уровнем софинансирования в процентном соотношении. 

Антипова Т.А. По предварительной смете для реализации нашего проекта 

необходимо: 

- вклад местного бюджета – 42000 рублей 

- вклад населения – 42000 рублей 

- вклад спонсоров – 42000 рублей 

- запрашиваемая субсидия – 280000 рублей 

Итого: 406000 рублей 

Сумма запрашиваемой субсидии-280тысяч рублей. Предлагаю 15%, от суммы 

субсидии, т.е. максимальный процент. При этом нам необходимо собрать 42 тысячи 

рублей с жителей всего села(с каждого двора), а дворов у нас 409 т. е. с каждого двора нам 

необходимо собрать по 103 рубля. Предлагаю округлить данную сумму до 110 рублей. 

Председательствующий: – Я думаю, вполне дельное предложение, предлагаю 

проголосовать. Кто за данное предложение? 

Голосовали: «За» – 130 чел «Против» – нет; «Воздержались» – нет  

Решение принимается. 

 

Зеленина Татьяна Петровна: Муниципальный бюджет, в свою очередь, обязуется 

выделить 42000 руб., что составляет 15 % от суммы. 

Глухов Андрей Валентинович: Администрация ООО «АгроНива» поддерживает 

проект и обязуется оказать неденежную поддерку в виде выделения расходных 

материалов. 

Роготнева  Елена Борисовна: с письменным уведомлением, поддержанным 

гарантийным письмо, с поддержкой данного проекта выступил директор ООО «УДС 

НЕФТЬ» Юрий Викторович Шляпников. Он гарантирует финансовую поддержку в сумме 

42000 рублей. 

 

Председательствующий.: – Учитывая, что сметная стоимость проекта составляет 



406000 руб. планируем республиканскую субсидию в размере 280 000 руб. Собрать в 

качестве соучастия у жителей с. Мостовое 42000руб., что составляет 15% от суммы, 

исходя из подворного сбора в размере 110 руб. Муниципальный бюджет, в свою очередь, 

обязуется выделить 42000 руб., что составляет 15% от суммы и спонсорская помощь 

размере 42000рублей. 

Председательствующий: Предложение ставится на голосование. Постановили: 

1. При общей смете проекта 406 тыс. рублей, просить республиканскую 

субсидию в размере 280 тыс. рублей. 

2. Определить вклад населения в размере 42000 рублей или 15% от 

необходимой суммы. Для сбора необходимой суммы в 42000 рублей необходимо собрать 

по 110 рублей с каждого двора с. Мостовое 

3. Принять к сведению, что вклад муниципального образования будет 

составлять 42000руб., что составляет 15% от суммы. 

4. Принять к сведению, что спонсорская помощь составит 42000рублей. 

5. Инициативной группе, совместно с администрацией сельского поселения, 

определить в ходе подготовки заявки проекта на конкурс виды и объем соучастия 

населения в не денежной форме.  

6. Голосовали: «За» – 130 чел; «Против» – нет; «Воздержались» –нет 

Решение принимается. 

4.Председательствующий: На повестке 4 вопрос – выбор инициативной группы. 

Поступили следующие кандидатуры. 

Морозова А.В. Предлагаю следующие кандидатуры 

1. Антипова Татьяна Александровна 

2. Черемных Светлана Владимировна 

3. Перевозчикова Ольга Николаевна 

4. Искакова Надежда Петровна 

5. Гильманова Владимир Закирьянович 

6. Шутова Наташа Леонидовна 

7. Глухова Александра Анатольевна 

8. Вечтомова Мария Сергеевна 

9. Булгучев Тимур Исаевич 

10. Тельнова Анастасия Николаевна 

11. Булгучева Юлия Владимировна 

12. Морозова Анна Викторовна 

Предложение ставится на голосование. 



Постановили: Избрать в состав инициативной группы следующих 

представителей населения с. Мостовое 

1. Антипова Татьяна Александровна 

2. Черемных Светлана Владимировна 

3. Перевозчикова Ольга Николаевна 

4. Искакова Надежда Петровна 

5. Гильманова Владимир Закирьянович 

6. Шутова Наташа Леонидовна 

7. Глухова Александра Анатольевна 

8. Вечтомова Мария Сергеевна 

9. Булгучев Тимур Исаевич 

10. Тельнова Анастасия Николаевна 

11. Булгучева Юлия Владимировна 

12. Морозова Анна Викторовна 

Голосовали: «За» – 130; «Против» – нет; «Воздержались» – нет. 

 Решение принимается. 

Председательствующий: – На повестке дня остается 5 вопрос. Если мы выиграем, 

после проведения торгов, согласно 44 ФЗ, если остаются деньги, на какие цели мы их 

направим? Бюджетные деньги возвращаются прямо пропорционально. Нам необходимо 

решить, на какие цели будут использованы оставшиеся средства от населения и 

спонсоров. 

Морозова А.В. Мы предлагаем на оставшиеся деньги докупить игровое 

оборудование на детские площадки . 

Голосование: «За» – 130 чел; «Против» – нет; «Воздержались» – нет 

Решение принимается. 

Председатель: Уважаемые жители села, на этом повестка дня исчерпана. Спасибо 

всем за внимание и активное участие. 

 

Председатель собрания Гильманова М.В. 

Секретарь собрания Шарипова Т.В. 


